



# Benjamín Subercaseaux Zañartu

66 F 7190

1902-73

Por Hugo Garrido Gaete  
Club Copiapó

Escritor de gran envergadura, cultísimo, conocedor de su tierra y el mundo, crítico severo de todas las situaciones del país, sin miramientos políticos, ideológicos ni sociales; por lo mismo polémico frente a los aconteceres cotidianos. Sin embargo, un gran nacionalista, pues pretendía con sus críticas lo mejor para Chile. El conocimiento del mundo, de otros países desarrollados, lo inspiraban para abogar porque la patria encumbara por caminos de progreso y de mejores provechos. Defensor de la tierra y de los mares, les dedicó volúmenes de su hacer literario. Era, asimismo, doctor en Sicología, título obtenido en la Sorbona en Francia, tierra de sus antepasados y, por ello, era un analista inalterable de la idiosincrasia de nuestro pueblo y de los diferentes estratos sociales y políticos.

El autor de "Chile o una loca geografía", nació en Santiago el 20 de noviembre de 1902, hijo de Benjamín Subercaseaux Browne y de doña Ida Zañartu Luco, es decir, nació en el seno de un hogar aristocrático y muy respetable. Lamentablemente no conoció a su padre, pues sólo tenía un mes cuando éste fallece y fue su madre la que cumplió ambos papeles paternales, siendo por lo mismo su primera maestra como se estilaba en los hogares aristocráticos de la época, de tal manera que al matricularse en el Instituto Nacional, lo hace al primero preparatorio, equivalente a un quinto básico; pero antes de ello hace con su madre un largo viaje por Europa. Sus estudios secundarios los cumple en los Sagrados Corazones, pasando en seguida a la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile, retirándose a los dos años por enfermedad. Vuelve a realizar un nuevo viaje por Europa e ingresa a la Sorbona de París a la Cátedra de Sicología hasta obtener el doctorado. Antes de regresar a Chile, recorre gran parte de Europa y de África, donde observa detenidamente las costumbres y espíritu religioso de los pueblos. A pesar de la educación católica recibida, es un analista profundo de las Sagradas Escrituras, adoptando la doctrina protestante donde llega a ser Diácono Evangélico. En Chile ocupa importantes cargos: Agregado de la Academia de Ciencias Naturales y Presidente del Pen Club de Chile, designación con la cual recorre los países vecinos en afanes de acercamiento cultural. Colabora en diarios y revistas y en 1942, escribe un furibundo artículo contra Hitler y el nazismo, lo que produce agudos problemas en altos círculos y en el gobierno de Juan Antonio Ríos. Fue demandado por ministros y el Estado Mayor de la Armada; pero los Tribunales fallaron en su favor. Esto le significó un gran reconocimiento de Francia, país que le otorgó la medalla de "Caballero de la Legión de Honor". Su verdadera obra literaria comienza en 1929, con una obra que cuenta de sus viajes, llamándola "Viaje alrededor del mundo", y así le seguirán otras como: "Zoé", "Chile o una loca geografía", "Tierra de océano", "Jemmy Button", "Santa Matería", "El hombre inconcluso", "Historia inhumana del hombre", etc.

El uno de agosto de 1963, obtiene el premio Nacional de Literatura. Fallece en Tacna, Perú el 11 de marzo de 1973 a la edad de 71 años.

*Los conceptos expresados en los artículos y en las cartas al director son responsabilidad de sus firmantes y forman parte de la Libertad de Expresión que ejerce Diario Aysacama Primero. Siempre*

*Atacama, Copiapo, 15-XI-1998 p.4.*

## Benjamín Subercaseaux Zañartu [artículo] Hugo Garrido Gaete.

**AUTORÍA**

Garrido Gaete, Hugo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Benjamín Subercaseaux Zañartu [artículo] Hugo Garrido Gaete.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)